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Россия, Русь! Храни себя, храни!СУББОТА, 12 января 2008 года, № 3 (26083)

ПОГОДА НА ЗАВТРА
Облачно, с прояснениями, местами снег,

ветер западный, юго-западный.
Температура:

ночью -1, -6, днем +2, -3.

Владимир Путин при-
летел в Великий Устюг
вечером 6 января. Не-
смотря на позднее время,
он провел рабочую встре-
чу с Губернатором Воло-
годской области Вячесла-
вом Позгалевым, а около
полуночи глава государ-
ства принял участие в
праздничном рождествен-
ском богослужении в
главном храме города -
Прокопьевском соборе.
Всенощное бдение и боже-
ственную литургию воз-
главил архиепископ Воло-
годский и Великоустюж-
ский Максимилиан.

Как отметил Вячеслав
Позгалев, комментируя
журналистам итоги визи-
та Президента России, в
приезде высшего должно-
стного лица страны на Во-
логодчину именно 6 янва-
ря нет ничего удивитель-
ного. «Отмечать Рожде-
ство Христово не в пара-
дных столичных храмах,
а именно в небольших
провинциальных для гла-
вы государства стало уже
доброй традицией. До это-
го была Якутия, неболь-
шой городок Городня
Тверской области, Суз-
даль и другие регионы
России. Стоит отметить,
что Владимир Владимиро-
вич был в восторге от уни-
кального пятиярусного
иконостаса Прокопьевско-
го собора, цельного собра-
ния устюжской живопи-
си XVII-XVIII веков», -
подчеркнул Вячеслав
Позгалев.

Следующий день для
первого лица государства
оказался не менее насы-
щенным. В 11 утра 7 ян-

варя Владимир Путин
уже был в гостях в вот-
чине Деда Мороза. Он
прошелся по всем комна-
там морозного терема
(кстати, экскурсоводом
выступил лично зимний
кудесник), загадал жела-
ние, позвонив в хрусталь-
ный колокольчик, и по-
лучил подарок. Президен-
ту России Дед Мороз вру-
чил русскую матрешку,
выполненную в технике
старинного великоустюж-
ского народного промыс-
ла - северной черни. В
долгу Владимир Владими-
рович не остался - отбла-
годарил панорамой «Моск-
ва. Кремль» с надписью
«От Президента России»,
а также каждому воспи-
таннику трех детских до-
мов города передал пол-
ные комплекты лыжного
снаряжения.

Кроме этого, он обещал
построить в вотчине Ле-
довый дворец с катком из
искусственного льда, а
для улучшения жилищ-
ных условий новогоднего
кудесника - возвести но-
вый просторный терем.
Как выяснилось, Дед Мо-
роз представил Владими-
ру Путину макет своей
резиденции на Красной
Поляне в Сочи, а также
намекнул, что вполне дос-
тоин стать символом зим-
ней Олимпиады 2014 года.
На это глава государства
ответил: быть или не быть
Деду Морозу символом
Олимпийских игр - опре-
делит народ в рамках все-
российского конкурса. На
том и порешили.

После встречи с зим-
ним волшебником глава

государства пообщался на
улице с детишками из ве-
ликоустюгского детского
дома, которые попривет-
ствовали Президента, по-
желав ему счастья и улы-
бок. В свою очередь Вла-
димир Владимирович от-
метил, что Новый год и
Рождество - одни из са-
мых любимых его празд-
ников, и сказал, что по-
хорошему завидует жите-
лям Великого Устюга,
потому что они живут сре-
ди такой красивой приро-
ды. Президент России по-
здравил всех с наступив-
шими праздниками и уже
через час, осмотрев Трои-
це-Гледенский монастырь
и главную его достопри-
мечательность - резной
золоченый барочный ико-
ностас Троицкого собора,
отправился обратно в сто-
лицу.

Стоит отметить, что
Президента России в Ве-
ликом Устюге ждали на
Рождество еще в 2007
году. Однако тогда визит
не состоялся. Как отметил
Вячеслав Позгалев, год
назад «слишком поздно
взялись за организацию
поездки первого лица
страны». «Дело в том, что
многие турфирмы к тому
времени уже продали пу-
тевки в Великий Устюг,
и лишать десятки тысяч
россиян возможности по-
сетить вотчину Деда Мо-
роза в зимние каникулы
было бы просто неприлич-
но. Тогда Владимир Пу-
тин сказал: «Скандалов
не нужно, давайте отло-
жим визит на следующий
год...» Что и было сдела-
но. Зато к нынешнему его

посещению мы начали
подготовку с июля 2007
года», - подчеркнул Гу-
бернатор области.

Хотя Владимир Путин
впервые увидел Великий
Устюг в ночное время,
город оставил у него не-
изгладимое впечатление.
В разговоре с Губернато-
ром глава государства с
восхищением и удивлени-
ем отметил состояние рай-
онного центра. «Влади-
мир Путин подчеркнул,
что пока на своем пути он
таких благоустроенных
райцентров еще не встре-
чал, - отметил Вячеслав
Позгалев. - Город благо-
устроен, освещен, непло-
хо смотрится. Сегодня
Великий Устюг являет
собой пример для многих
российских городов, как
можно из одной идеи, не
создавая крупных про-
мышленных предприя-
тий, добиться такого ре-
зультата».

Между тем принять
Президента России было
бы гораздо проще в Волог-
де или в Череповце, чем
в небольшом Великом
Устюге. Необходимо было
обеспечить непрерывную
надежную связь, безопас-
ность дорожного движе-
ния на перекрестках и
даже на проселочных до-
рогах, личную охрану са-
мого Президента. При
входе в Прокопьевский
собор и вотчину Деда Мо-
роза, где побывал Прези-
дент, были установлены
специальные металличес-
кие рамки, а все места
пребывания главы госу-
дарства накануне обследо-
вали кинологи с собака-

ми на предмет взрывча-
тых веществ.

Стоит отметить, что для
Путина специально ника-
ких сказочных палат в
вотчине, где он провел
ночь, возводить не стали.
«Президент ночевал в кот-
тедже, который принад-
лежит одному из вологод-
ских предприятий. В нем
есть спальня, кабинет,
помещение для охраны.
Там был просто наведен
порядок. Любой желаю-
щий может там побы-
вать», - прокомментиро-
вал Губернатор области.

По словам Вячеслава
Позгалева, он очень вол-
новался перед визитом,
пусть хоть и неофициаль-
ным, такого высокого го-
стя: «Я каждый раз вол-
новался перед сдачей эк-
заменов - в институте, при
сдаче правил дорожного
движения и т.д. На этот
раз я сдавал экзамен гла-
ве государства. И мне
очень хотелось, чтобы про-
ект «Великий Устюг - ро-
дина Деда Мороза» оста-
вил хорошее впечатление
у Президента России, по-
тому что этот проект стал
национальным, очень по-
пулярным не только на
Вологодчине, но далеко и
за ее пределами».

«Владимир Путин про-
никся важностью этого
проекта и сказал, что
было неправильным то,
что государство до сих пор
стояло в стороне от его
развития», - подчеркнул
Губернатор.

И первым взносом в раз-
витие инфраструктуры и
материальной базы вотчи-
ны со стороны Правитель-

ства России станет строи-
тельство двух крупных
объектов. Первый из них -
новый дворец Деда Моро-
за. Старый терем хоть кра-
сивый и уютный, но уже
явно не вмещает всех же-
лающих. «Когда мы начи-
нали этот проект, вотчину
посещали всего 2 тысячи
туристов. В прошлом году
мы приняли 160 тысяч че-
ловек! Конечно, такой по-
ток посетителей пропус-
тить через дом Деда Моро-
за очень трудно. И чтобы
устранить этот недостаток,
нам предстоит построить
новый дворец для создания
комфортных условий для
гостей вотчины», - делит-
ся планами Вячеслав Поз-
галев.

Ледовый дворец со сте-
нами из льда снаружи и
катком размером с хок-
кейный корт внутри - это
второй крупный объект,
которым планируется ук-
расить вотчину. Режим
его работы - круглогодич-
ный. «Дворец из льда -
это не сказка. Такие в
мире уже существуют, -
рассказывает Вячеслав
Евгеньевич. - В ближай-
шее время в Финляндию
отправляется делегация
правительства с целью
изучения опыта строи-
тельства таких объектов».

Уже улетая из Велико-
го Устюга, Президент
дал главе области пору-
чение собрать необходи-
мый пакет технической
документации для стро-
ительства нового терема
Деда Мороза и Ледового
дворца. И это уже не
сказки...

Ксения НИЖЕГОРОДСКАЯ.

ПОДРОБНОСТИ

9 января, сразу же после новогодних праздников, Губернатор области Вячеслав

Позгалев провел встречу с журналистами, на которой прокомментировал итоги

визита Владимира Путина в Великий Устюг. По словам главы области, этот город

оставил хорошее впечатление у Президента России. Кроме того, Владимир Путин

пообещал поддержку развитию проекта «Великий Устюг - родина Деда Мороза»

со стороны Правительства России.

Вячеслав ПОЗГАЛЕВ: «ПРОЕКТ «ВЕЛИКИЙ УСТЮГ - РОДИНА ДЕДА МОРОЗА»
ОСТАВИЛ ХОРОШЕЕ ВПЕЧАТЛЕНИЕ У ПРЕЗИДЕНТА РОССИИ»

13 ЯНВАРЯ -
ДЕНЬ РОССИЙСКОЙ ПЕЧАТИ

УВАЖАЕМЫЕ ЖУРНАЛИСТЫ,
РАБОТНИКИ СРЕДСТВ МАССОВОЙ ИНФОРМАЦИИ,

ИЗДАТЕЛЬСТВ И ТИПОГРАФИЙ!
Поздравляю вас с профессиональным праздником - Днем рос-

сийской печати!
Сегодняшний облик прессы Вологодчины создан несколькими

поколениями творческих и технических работников. Ее история все-
гда была созвучна истории страны, на страницах газет находили
отражение важнейшие события, героями публикаций становились
труженики многих отраслей, своим ежедневным трудом создавав-
шие национальное богатство.

Роль информационной составляющей жизни общества неуклон-
но возрастает. Немалая заслуга в этом принадлежит коллективам
редакций областных, городских и районных газет, отличительными
чертами которых остаются высокий профессионализм, творческий
поиск, гражданственность, объективность и конструктивный на-
строй. Большинство жителей области являются читателями газет и
имеют возможность разобраться в насущных проблемах и сложных
процессах, происходящих в обществе, узнать о достижениях и ус-
пехах региона, о деятельности властей.

Уверен, что в 2008 году сотрудничество журналистов, органов
власти и местного самоуправления будет еще более тесным, откры-
тым и плодотворным.

Желаю вам крепкого здоровья, благополучия, счастья и успехов!
Губернатор области В.Е.ПОЗГАЛЕВ.

Главному редактору газеты «Красный Север»
А.В.ТОРОПОВУ

УВАЖАЕМЫЙ АЛЕКСАНДР ВАСИЛЬЕВИЧ!
Избирательная комиссия Вологодской области поздравляет Вас

и весь дружный коллектив редакции нашей старейшей областной
газеты с Днем российской печати! Именно нашей газеты, потому что
за долгие годы своей жизни «Красный Север» стал родным каждому
вологжанину, вошел в каждую семью. Ежедневная, достоверная и
взвешенная информация, которую предоставляет читателям газе-
та, необходима всем, кто хочет получить объективную картину жиз-
ни нашего региона.

Мы высоко ценим высочайший профессионализм коллектива ре-
дакции «Красного Севера», рады нашему постоянному сотрудниче-
ству и надеемся на успешную и плодотворную работу в дальнейшем.
Впереди у нас выборы Президента России, и мы должны объеди-
нить усилия, чтобы полная и правдивая информация была доведена
до каждого избирателя.

Желаем нашей любимой газете успехов и дальнейшего процве-
тания.

Председатель Избирательной комиссии
Вологодской области Л.И.АНТОНОВА.

Вологодская областная организация Союза журналистов России
сердечно поздравляет всех журналистов Вологодчины с их профес-
сиональным праздником и желает творческих успехов, крепкого здо-
ровья, счастья в личной жизни!

Председатель Вологодской областной организации
Союза журналистов России А.В.ТОРОПОВ.
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По мнению Вячеслава ПОЗГАЛЕВА, Вологодская область выдержала серьезный экзамен:
«Визит Владимира Путина в Великий Устюг - знак того, что проект состоялся».

«Мы не только крупнейшая
энергетическая страна, но име-
ем возможность превратиться в
крупнейшую продовольствен-
ную державу мира», - сказал
Медведев, выступая 10 января с
заключительным словом на
встрече в Калининградской об-
ласти по вопросам развития аг-

ропромышленного комплекса.
Он напомнил о наметившейся
тенденции резкого подорожания
энергоресурсов и продоволь-
ствия. «Эти вызовы XXI века мы
вполне можем превратить в
наше преимущество. Давайте
этим и займемся», - сказал пер-
вый вице-премьер. Он пообе-

щал, что все высказанное участ-
никами совещания без внимания
не останется.

«Результатом этого разгово-
ра будем считать не просто об-
мен мнениями, но и набор пору-
чений», - сказал он.

Комментируя выступление
председателя совета директо-
ров «Содружество-соя» Алек-
сандра Луценко, который сооб-
щил, что для строительства
предприятия им пришлось на-
мывать землю, Медведев ска-
зал: «Было бы смешно, если бы
не было так грустно». По его
словам, в России, где очень

много земли, намывали землю
так, как это делается в некото-
рых арабских странах. «Это
очень грустно и требует отдель-
ного обсуждения», - считает
первый вице-премьер.

Он заявил о необходимости
подготовить окончательную вер-
сию законопроектов, касающих-
ся земли, в том числе сельхоз-
назначения, которая не исполь-
зуется. Он пояснил, что речь, в
частности, идет о землях, под-
контрольных федеральным ве-
домствам, в частности, Минобо-
роны. «Нужно вернуться и поста-
вить точку в этом вопросе», - за-

явил Медведев. «Оформление
земли тоже происходит плохо -
медленно и очень коррумпиро-
ванно», - добавил первый вице-
премьер.

В ответ на жалобу ряда выс-
тупавших по поводу очень частых
проверок сельхозпредприятий
различными ведомствами пер-
вый вице-премьер согласился,
что эта проблема существует.
«Ситуация известна, надо при-
нимать решения, как упорядо-
чить эти проверки», - отметил он.
По словам Медведева, на этой
теме «кормятся десятки тысяч
чиновников». «Необходимо нор-

мативно закрепить эти провер-
ки. Без более жесткого норма-
тивного закрепления проверок
ничего не получится», - считает
он.

Медведев также пообещал
разобраться с тем, что в мемо-
рандуме Банка развития не пре-
дусмотрено вложение денег в
сельское хозяйство. «Эта тема
есть. Для меня тоже не очень по-
нятно, чем руководствовались
коллеги. Мы в ближайшее время
к этому вопросу вернемся», - за-
явил он.

По материалам
РИА «Новости».

О ГЛАВНОМ

Дмитрий МЕДВЕДЕВ: «Россия может стать крупнейшей продовольственной державой»
Россия может стать лидером в мировом

агропромышленном комплексе, заявил первый

вице-премьер РФ Дмитрий Медведев, курирующий

в правительстве реализацию нацпроектов,

в частности в сфере сельского хозяйства.

ТОЛЬКО ЧТО

ЗАСЕДАНИЕ ПО НАЦПРОЕКТУ
ПРОШЛО В МУРМАНСКЕ

Вчера в Мурманске Губернатор Вячеслав Позгалев при-
нял участие в работе внеочередного расширенного засе-
дания Совета при полномочном представителе Президен-
та РФ в Северо-Западном федеральном округе.

В ходе заседания был рассмотрен вопрос «Об итогах реали-
зации в Северо-Западном федеральном округе приоритетного
национального проекта «Здравоохранение» в 2007 году и зада-
чах на 2008 год». В работе заседания принял участие первый за-
меститель Председателя Правительства Российской Федерации
Дмитрий Медведев.

По сообщению пресс-службы Правительства области.
www.vologda-oblast.ru

12 ЯНВАРЯ - ДЕНЬ
РАБОТНИКА ПРОКУРАТУРЫ

НАЗВАНЫ ЛУЧШИЕ
11 января в прокуратуре города Вологды состоялось тор-

жественное совещание, посвященное Дню работника про-
куратуры Российской Федерации.

Приказом Генерального прокурора РФ Юрия Чайки ряду со-
трудников прокуратуры Вологды объявлена благодарность.

Павел ВОРОБЬЕВ,
помощник прокурора г. Вологды по связям со СМИ.

ОЧЕВИДНО

КОЛИЧЕСТВО АВАРИЙ
НА ДОРОГАХ СНИЗИЛОСЬ

В прошлом году на Вологодчине произошло около трех ты-
сяч дорожно-транспортных происшествий. Большинство из них
- по вине водителей. Самые распространенные нарушения -
езда в нетрезвом виде и превышение скоростного режима.

По словам заместителя начальника ГИБДД области Германа Боб-
кова, несмотря на большое количество нарушений за год ситуацию
на дорогах все же удалось взять под контроль: «В целом по России
мы - из немногих регионов, которым удалось ситуацию на дорогах
стабилизировать». Герман Бобков отметил, что самым тревожным
показателем сейчас являются аварии с участием детей и подрост-
ков. Всего за год их было зарегистрировано более 250.

По материалам информагентств.

ЗДОРОВЬЕ

ПРОШЛИ КУРС ОБУЧЕНИЯ
31 медицинская сестра общей практики прошли курс

обучения на базе Вологодского медицинского училища.
С получением сертификата у них появилась возможность ра-

ботать с врачами общей практики. Напомним, что подготовка спе-
циалистов семейной медицины на Вологодчине началась в 2003
году. В настоящее время более двухсот медсестер и около 70
врачей общей практики трудятся в районах области. Семейная
медицина является приоритетным направлением развития реги-
ональной системы здравоохранения.

По сообщению пресс-службы Правительства области.
www.vologda-oblast.ru
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В КРУГУ СЕМЬИ
Наступивший год по инициативе Президента РФ объяв-

лен в России Годом семьи. Планируемые мероприятия бу-
дут направлены на укрепление института семьи, на помощь
детям, оставшимся без опеки взрослых, на поддержку пре-
старелых. Как заявил на Госсовете в середине декабря про-
шлого года Президент России Владимир Путин, «проведе-
ние в 2008 году Года семьи даст дополнительные стимулы
для улучшения демографической ситуации». По словам
Путина, часть содержащихся в Послании задач «прямо на-
целена на демографическое развитие страны, укрепление
семьи, воспитание здорового и образованного подраста-
ющего поколения».

Напомним, Указом Президента РФ от 9 октября 2007 года ут-
верждена Концепция демографической политики Российской
Федерации на период до 2025 года. В документе заложены ос-
новные направления демографической политики государства:
увеличение продолжительности жизни населения, сокращение
уровня смертности, рост рождаемости, регулирование внутрен-
ней и внешней миграции, сохранение и укрепление здоровья на-
селения и улучшение на этой основе демографической ситуации
в стране. Целями демографической политики на период до 2025
года являются стабилизация численности населения к 2015 году
на уровне 142-143 млн. человек и создание условий для ее роста
к 2025 году до 145 млн. человек, а также повышение качества
жизни и увеличение ожидаемой средней продолжительности
жизни к 2015 году до 70 лет, к 2025 году - до 75 лет.

Как отметил на заседании Экспертного совета при Президенте
РФ по реализации приоритетных национальных проектов и демо-
графической политике председатель оргкомитета по проведению
Года семьи, первый вице-премьер Дмитрий Медведев, за десять
месяцев 2007 года в России родилось 1 млн. 332 тысячи детей,
что на 8 процентов больше, чем за тот же период 2006 года.

Остается надеяться, что торжественно открытый Президентом
Владимиром Путиным в Государственном Кремлевском дворце
Год семьи не станет, по словам Дмитрия Медведева, «просто
перечнем каких-то мероприятий, красивых, интересных», а озна-
менуется «важными переменами в жизни каждой российской се-
мьи».

Дмитрий РЕБРОВ.

Вроде бы совсем недавно мы отправили нашего

специального корреспондента,

а по совместительству посланника Деда Мороза,

Сергея Рычкова в далекий путь, а он уже дома.

Это было пятое путешествие нашего журналиста
по письмам детей из многих уголков нашей страны,
ближнего и дальнего зарубежья для Дедушки Моро-

за. Побывал в Армении, Азербайджане, Грузии, Да-
гестане... И везде вручал подарки.

Скоро мы начнем публиковать его путевые замет-
ки, где Сергей Рычков расскажет о любопытном ин-
циденте на одной из границ, поделится секретами
кулинарных блюд тех мест, где побывал, и откроет
несколько новогодних секретов.

Сергей НИКОЛАЕВ.

ВАЖНОВЕТЕР СТРАНСТВИЙ

ПОСЛАННИК ДЕДА МОРОЗА
ВЕРНУЛСЯ ДОМОЙ!

Сергей РЫЧКОВ в Азербайджане с местными артистами.

По словам Сергея Леонидо-
вича, нынешнее земельное за-
конодательство настолько не-
совершенно, что крестьяне - те
люди, которые действительно
хотят работать на земле, то
есть попросту кормить страну,
испытывают огромные трудно-
сти как с использованием зем-
ли по прямому назначению, так
и с приобретением этой зем-
ли. «Несовершенство законо-
дательства доходит до того,
что мы становимся свидетеля-
ми правового нонсенса: фер-
меры платят налог на имуще-
ство (НДФЛ), используемое
для производства товарной
сельскохозяйственной продук-
ции, а не для удовлетворения
своих личных потребностей. И
это только один печальный
пример нашей действительно-
сти. Налоговое обложение
фермерских хозяйств будет
темой следующего семинара
АККОР», - отметил Сергей Бе-
ляков.

По словам выступавших на
семинаре фермеров Вологод-
ской области, среди основных
проблем землеустройства не-
обходимо назвать следующие:
катастрофическая бюрократия
и, как следствие, длительные
по времени процедуры, связан-
ные с получением фермерами
земель сельскохозяйственного
назначения в аренду или дру-
гой вид пользования.

Еще один печальный пример.
Фермер из Череповецкого рай-
она Валерий Архипов добился
того, что его коровы дают 6900
литров молока. Прекрасное до-
стижение, не так ли? Все бы хо-
рошо, но только помимо своих

прямых обязанностей крестья-
нин Архипов должен еще перио-
дически ездить в город разре-
шать всевозможные бюрократи-
ческие проблемы, причем до-
нельзя запутанные: «Чтобы по-
пасть на прием к очередному чи-
новнику, я должен занять оче-
редь около четырех часов утра.
Затем, отстояв эту очередь, я,
может быть, что-нибудь конк-
ретное от него услышу, но слу-
чается это довольно редко -
чаще всего: «Зайдите на не-
дельке!» Я не понимаю: мне ра-
ботать нужно, а не разъезжать
по всяким инстанциям. И уж
если я нашел время, то хотелось
бы знать четко и ясно: как я могу
в конце концов стать собствен-
ником земли? Только попытки
спросить об этом заняли у меня
уже полгода, а время для меня
драгоценно».

Привычная картина: кресть-
янское хозяйство находится не-
подалеку от заброшенного поля
разоренного колхоза. Что собой
представляет гигантское разо-
ренное поле, кроме повода для
печали? Запустение, трехмет-
ровые деревья, растущие на той
земле, которая могла бы прино-
сить пользу и доход как государ-
ству, предоставь оно эту землю
в пользование рачительному
крестьянину, так и самому фер-
меру, трудящемуся на этой зем-
ле. Ан нет: из-за различных про-
волочек фермеры не могут ни
купить землю в собственность,
ни арендовать ее. В итоге зем-
ля - это национальное достоя-
ние - приходит в запустение.
Чем это чревато, дал понять
Сергей Беляков: «Земля - это не
только национальное достояние

России, но и гарант ее нацио-
нальной независимости и само-
стоятельности. Мы не имеем
права запускать землю, если,
конечно, не хотим попасть в за-
висимость от настроения им-
портеров, поставляющих в нашу
страну всевозможные ножки,
крылышки и другие виды сель-
скохозяйственной продукции
собственного производства. Не
возделывая землю, не исполь-
зуя ее по прямому назначению,
мы рискуем попасть в такую за-
висимость. Короче говоря, то,
как мы обращаемся с нашей
землей сейчас, иначе как пре-
ступной безалаберностью на-
звать сложно».

Кстати о преступности. Как
легко и быстро приобретается
земля когда-то сельскохозяй-
ственного назначения теми, кто
потом возводит на ней всевоз-
можные «элитные комплексы»,
коттеджи и т.п.! Причем никаких
затруднений - ни бюрократичес-
ких, ни правовых - эти лица не
испытывают. Это, по мнению
Сергея Белякова, говорит еще
об одной проблеме - коррупции.

Александр Чесноков, пред-
ставитель департамента зе-
мельных отношений Вологод-
ской области, рассказал о не-
обходимости контроля над ис-
пользованием земли со сторо-
ны местных органов власти.
«Если земля не используется по
своему прямому назначению,
пропадает зря, то вполне есте-
ственно было бы ожидать про-
явления инициативы с мест - от
тех людей, которые пережива-
ют за родную землю. Цель ясна:
земля должна передаваться
тому человеку, который хочет и
может ее обрабатывать. Сей-
час огромное количество зе-
мель просто не используется:
она находится в собственности
лиц, не обрабатывающих ее.
Похоже, с землей происходит
практически то же самое, что в
«перестроечные» годы проис-
ходило с пресловутыми вауче-
рами: национальное достояние
скупается по дешевке, а ис-
пользуется отнюдь не во благо
страны». Александр Петрович
рассказал присутствующим о
механизме приобретения зем-
ли путем ее изъятия, если она
не использовалась по назначе-
нию: «Качественное, правиль-
ное проведение процедуры по
оформлению земли в соб-
ственность или аренду являет-

ся условием надежности дого-
вора. Поэтому, несмотря на то,
что фермерам сложно, они все-
таки должны разбираться в
тонкостях законодательства».

Представители организа-
ций, занимающихся земле-
устройством, поделились про-
блемами, с которыми их орга-
низации сталкиваются. Так, по
словам Галины Дранициной,
главная трудность в проведе-
нии землеустроительных работ
- это подготовка и оформление
необходимой документации.
Для этого зачастую требуются
годы (!), несмотря на то, что пе-
риодически чиновники говорят
лишь о двух неделях, необходи-
мых для оформления земли.
Пока это остается лишь слова-
ми.

Фермер Александр Мызин
сказал: «Давайте представим
себе следующую ситуацию.
Есть участок земли сельскохо-
зяйственного назначения, ко-
торый попросту пропадает.
Есть крестьянин, готовый этот
участок купить или взять в
аренду, для того, чтобы обес-
печивать людей сельскохозяй-
ственной продукцией. Но есть
еще и определенное количе-
ство людей, хотящих приобре-
сти эту землю для того, чтобы
построить на ней всевозмож-
ные коттеджи. Короче, по сво-
ему назначению земля исполь-
зоваться не будет. А еще есть
немалое количество чиновни-
ков, в задачи которых входит
разрешение накопившихся
проблем с землеустройством.
Считаю, что сложившееся по-
ложение - нездоровое».

Участники семинара приня-
ли следующее решение: счи-
тать целесообразным обра-
титься к власти - законодатель-
ной и исполнительной - для
того, чтобы были рассмотрены
вопросы упрощения порядка
передачи невостребованных
земельных долей в муници-
пальную собственность с це-
лью дальнейшей их передачи
сельхозтоваропроизводителям
в аренду с последующим
оформлением земли в соб-
ственность и дотирования сто-
имости услуг по межеванию зе-
мель сельскохозяйственного
назначения при оформлении их
в собственность с целью даль-
нейшего сельскохозяйственно-
го использования.

Петр ДАВЫДОВ.

ТЕМА ДНЯ

Земля наша обильна.
Так наведите порядок!

О порядке оформления земель

сельскохозяйственного назначения

в собственность крестьянских (фермерских)

хозяйств говорили участники семинара,

организованного АККОР (Ассоциацией

крестьянских хозяйств и сельскохозяйственных

кооперативов) Вологодской области.

К сожалению, приходится признать, что в данном

случае слово «порядок» не играет определяющей

роли. Как сказал Сергей Беляков, председатель

совета АККОР области, в данном случае творится

та же неразбериха, которая и дала повод нашим

предкам позвать варягов: «Земля наша велика

и обильна, а наряда в ней нет - да поидете

княжити и володети нами...»

«ВЕРТЕПНЫЙ ТЕАТР»
В СИЗЬМЕ

Праздник Рождества Христова для сотрудников район-
ного центра традиционной народной культуры в селе Сизь-
ма Шекснинского района - это еще одна возможность при-
общить своих гостей к богатейшей культуре русского на-
рода, основанной на вере православной.

Вертепный театр (от слова «вертеп» - пещера, в которой ро-
дился Христос) - это яркое и зрелищное представление по еван-
гельскому сюжету. Галина Александровна Иванова, заведующая
исследовательско-методическим отделом, со Светланой Нико-
лаевной Сборновой, методистом отдела и заведующей местной
библиотекой, взяли за основу декорации и сценарий, предложен-
ные педагогом-фольклористом из Череповца Светланой Миро-
новной Чибисовой, которая руководит их детским и женским
фольклорными ансамблями. И немного дополнили, чтоб малень-
ким зрителям все было понятно. Добавили комментарии веду-
щего, поясняющего, что такое «вертеп» и каким образом Мария с
Иосифом оказались в этой пещере:

- В Вифлееме праведная чета не смогла остановиться в гости-
нице. Весь город был наполнен народом, собравшимся на пере-
пись. Они вышли из города и остановились на ночлег в одной из
пещер, в которую пастухи загоняли в непогоду своих овец...

В спектакле участвуют и взрослые, и дети. Ученики 4-6-х клас-
сов Сиземской школы с удовольствием взялись быть кукловода-
ми. Ангелы говорят детскими голосами - что ж может быть луч-
ше! Ребятишки и кукол сами делали вместе с Евфалией Мефодь-
евной Потопаевой, заведующей отделом народных ремесел. И
все из подручного материала: принесли из дома разные лоскут-
ки, старую одежду. И они превратились в сказку, в произведения
прикладного искусства.

Створки вертепа расписали традиционным орнаментом - «Шек-
снинской золоченкой» (это цветочно-растительный узор - золотом
по красному). Необычна трехъярусная сцена кукольного театра. Под-
светка каждого из уровней загорается или гаснет по ходу действия.
Все доброе - на верхней сцене, вокруг Марии с Младенцем и Иоси-
фа-обручника. Там появляются ангелы, волхвы и пастушки, елочка
и зайчик. Силы зла отделены, они на нижней сцене. Это злой и ко-
варный царь Ирод, его воины, смерть и ее помощник черт, которые
принесли кровожадному царю возмездие. Зло оказалось наказано,
уничтожено: в третьем, нижнем ярусе светится красным огнем пре-
исподняя для грешников. Туда и попал за свои деяния Ирод.

В конце спектакля створки закрываются под церковное пес-
нопение - тропарем «Рождество Твое, Христе Боже наш...». Все
участники, нарядные, счастливые и радостные, выходят перед
зрителями: «Нет больше темных сил! Наступает праздник!»

- Все могут принести родившемуся Богу в дар свои доброде-
тели - милосердие, терпение, любовь, чистоту и святость, - рас-
суждают герои в конце спектакля.

- Мы хотели бы, чтобы как можно больше людей духовно про-
светилось, чтобы растаял лед в наших душах, - говорила Галина
Александровна Иванова.

Приезжайте к нам на наш рождественский спектакль! Предва-
рительно можно записаться по телефонам: (8-81751) 48-3-32,
48-3-38.

Елена АГЕНТОВА.

РОЖДЕСТВЕНСКАЯ РАДОСТЬ

ДЕМОГРАФИЯ

В ПРАЗДНИКИ РОДИЛИСЬ
104 РЕБЕНКА

104 малыша (54 мальчика и 50 девочек) появились на

свет в родильных домах Вологды с 1 по 8 января нового,

2008 года.

Самого крупного богатыря весом 4 килограмма 870 граммов

приняли врачи областного родильного дома в последний день

новогодних и рождественских каникул. Первой новорожденной в

этом году стала дочка в семье Савинских. Это второй ребенок, а,

значит, родители уже могут задуматься, на что потратить так на-

зываемый материнский капитал. На него может также рассчиты-

вать и вологжанка Светлана Киселева, которая стала мамой уже

в пятый раз. Приятно сознавать, что с каждым годом число ново-

рожденных на Вологодчине увеличивается. В частности, за 11

месяцев 2007 года появилось на свет на 400 малышей больше

аналогичного периода 2006 года.

По сообщению пресс-службы Правительства области.

www.vologda-oblast.ru

ВЫСТАВКА

ДО НОВЫХ ВСТРЕЧ!
Традиционная Всероссийская выставка-ярмарка «Рос-

сийский лес» в 2008 году состоится 10-12 декабря.

На итоговом заседании организационного комитета выстав-

ки-ярмарки «Российский лес» было принято решение о проведе-

нии в 2008 году традиционного лесного форума в Вологде 10-12

декабря. На сегодняшний день началась подготовка к организа-

ции и проведению выставки-ярмарки, разрабатывается план ме-

роприятий, программа.
По материалам департамента лесного комплекса

Вологодской области.

ЖЕЛЕЗНАЯ ДОРОГА

ПРЕДОТВРАЩЕНО
И РАСКРЫТО 173 ХИЩЕНИЯ.
С ПОМОЩЬЮ СОБАК

В филиале Федерального государственного предприя-

тия «Ведомственная охрана железнодорожного транспор-

та Российской Федерации» на Северной железной дороге

проводится большая работа по развитию служебного соба-

ководства.

В настоящее время на СЖД имеется команда служебного со-

баководства станции Ярославль-Главный Ярославского отряда

и питомник служебного собаководства стрелковой команды стан-

ции Лоста Вологодского отряда. Эти подразделения обслужива-

ют наиболее криминогенные станции Ярославского и Вологод-

ского узлов. За последние годы число собак увеличилось вдвое

и достигло 99.

В составе совместных специализированных групп, где есть

такая возможность, активно используются розыскные и обход-

но-дозорные собаки. За прошлый год с помощью служебных

собак предотвращено и раскрыто 173 хищения, задержано 300

человек. За счет привлечения служебных собак усилена охра-

на практически всех железнодорожных мостов и важных объек-

тов.
Служба по связям с общественностью СЖД.

ПОЖАРЫ

КРАСНЫЙ ПЕТУХ
УСПЕЛ ПОГУЛЯТЬ

Напряженными выдались для пожарных Вологодчины

дни новогодних и рождественских каникул. В период с

29 декабря по 8 января на территории области зарегистри-

ровано 70 пожаров. В огне погибли 15 и травмированы во-

семь человек. Огнем уничтожено 23 строения. Материаль-

ный ущерб составил около одного миллиона рублей.

По сравнению с аналогичным периодом прошлого года коли-

чество пожаров увеличилось почти на треть, а гибель людей - на

50 процентов. Основной причиной пожаров в большинстве слу-

чаев явилось неосторожное обращение с огнем при курении в

нетрезвом виде. Пожары с гибелью людей произошли в Черепов-

це, Череповецком, Грязовецком, Тотемском, Бабаевском, Кирил-

ловском, Вожегодском, Сокольском, Усть-Кубинском, Харовском

районах. Как правило, им предшествовала пьянка.

Из-за непотушенной сигареты 29 декабря в Череповце, по ули-

це Комсомольской, 35 погиб 49-летний мужчина. 30 декабря в

поселке Суда Череповецкого района в одной из квартир произо-

шло загорание постельных принадлежностей, от продуктов го-

рения погибла 54-летняя женщина. Аналогичные истории про-

изошли в последний день прошлого года в селе Воскресенское

Череповецкого района и в деревне Ершово Сокольского района.

И в том, и в другом случае не обошлось без гибели людей. А 4

января в Тотьме и 8 января в деревне Панкратово Бабаевского

района на пожарах погибли сразу по два человека.

Ряд пожаров произошел из-за нарушения правил пожарной

безопасности при эксплуатации печного или газового оборудо-

вания, а также из-за неисправностей электропроводки. 5 янва-

ря огнем уничтожен недавно возведенный и освященный дере-

вянный храм святого великомученика Димитрия Солунского,

располагавшийся в деревне Уткино Вологодского района. При-

чиной пожара послужила неисправность газового конвектора,

при помощи которого храм отапливался. А 4 января в Черепов-

це по улице Матуринской, 77 огнем уничтожен частный жилой

дом. В огне погиб мальчик в возрасте 2 года 9 месяцев. Его отец,

бросившийся спасать малыша, получил ожоги 40 процентов тела

и был госпитализирован в тяжелом состоянии. По предположи-

тельной версии, пожар возник из-за короткого замыкания в

электрощите.

В селе Верховажье почти перед самым боем курантов 31 де-

кабря произошел дичайший случай, испортивший праздник мно-

гим жителям райцентра. Сигнал на пульт пожарной охраны о воз-

горании в восьмиквартирном двухэтажном жилом доме на Нагор-

ном переулке, 10, поступил около 23 часов. Когда приехал рас-

чет огнеборцев, пламенем был объят уже весь второй этаж зда-

ния. Пожарным удалось отстоять здание, но семь квартир выго-

рели полностью. К счастью, все жильцы, в том числе и дети, были

эвакуированы вовремя и не пострадали. Но из-за быстрого рас-

пространения огня спасти свои вещи никому не удалось. Как ока-

залось, жилец первого этажа - 23-летний мужчина - во время за-

столья поссорился со своей сожительницей и, будучи импульсив-

ным по характеру, предпринял шаги, которые другому бы просто

не смогли прийти в голову: облился бензином и поджег себя.

Объятый пламенем, мужчина выскочил в коридор, оттуда пламя

быстро перекинулось на второй этаж.

Сейчас местные власти занимаются расселением погорель-

цев. Сам виновник пожара с ожогами 80 процентов поверхности

тела лежит в реанимации ожогового центра в Череповце.

Игорь ДМИТРИЕВ.
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КРАСНЫЙ СЕВЕР

ПО

СТРАНИЦАМ

ГАЗЕТ

ВДОВАМ
СОЛДАТСКИМ
ПОСВЯЩАЕТСЯ

В Тарногском районе, со-
общает районная газета «Кок-
шеньга», вышел очередной
выпуск районной Книги Памя-
ти. Он посвящен солдатским
вдовам. Сейчас в сельских
поселениях идут встречи, бе-
седы по обсуждению этого
очень полезного издания. Их
участники высоко оценивают
труд общественной редак-
ции, подготовившей замеча-
тельный подарок своим зем-
лякам.

ПОДРУЖИЛИСЬ
С «НАДЕЖДОЙ»

Недавно, пишет усть-ку-
бинская районная газета
«Северная новь», состоя-
лась встреча ветеранов
культуры района с ветерана-
ми Богородского сельского
поселения, где создано и
активно работает любитель-
ское объединение «Надеж-
да». Встреча получилась
очень интересной, насы-
щенной и во многом поучи-
тельной. Опыт хозяев очень
понравился гостям, и они
намерены творчески ис-
пользовать его. Во встрече
приняли деловое участие
представители восьми сель-
ских поселений.

У ВОЙНЫ
НЕ ДЕТСКОЕ
ЛИЦО

Районные газеты «Аван-
гард» (Никольск) и «Наша
жизнь» (Бабаево) опублико-
вали интересные материалы
о детях войны, в которых рас-
сказано, как мальчишки и
девчонки военной поры ра-
ботали наравне со взрослы-
ми, помогая им решать тяже-
лые, порой непосильные за-
дачи.

Газеты читал
член общественной

редакции
Борис СОЛОВЬЕВ.

СПОРТ

НА ЛЫЖАХ
ЗА ЗДОРОВЬЕМ

В октябре минувшего
года был объявлен конкурс
среди лыжников областно-
го центра на наибольшее
количество пройденных
километров по «Лыжне
здоровья - 2008», утверж-
дено положение и меры
поощрения.

Зимний сезон начался с
14 ноября. Активно в него
включились ветераны труда.
За победу борются 18 силь-
нейших пенсионеров-лыжни-
ков. На начало нового года
лучших результатов по воз-
растным группам добились
68-летний В.Н.Тютиков, на
счету которого 1490 «набе-
ганных» километров, 75-лет-
ний Л.В.Козлов (900 кило-
метров), 78-летний В.А.Шу-
тов (820 километров), 83-
летний И.В.Булдаков (740 ки-
лометров). Среди женщин
лидируют А.П.Осокина, О.П.
Шиловская, В.Л.Карпова.

Немногим уступают им и
другие претенденты на побе-
ду, так что впереди - нешу-
точная борьба за первен-
ство.

Борис СОЛОВЬЕВ,
председатель клуба

«Лыжня здоровья».

В нашем районе целевая
программа «Забота» на 2006-
2008 годы разработана в дело-
вом взаимодействии с район-
ной администрацией и утверж-
дена постановлением главы
администрации района Н.В.
Платонова и районного совета
ветеранов.

Районный совет ветеранов
держит реализацию програм-
мы под постоянным контролем.
Совместно с управлением со-
циальной защиты, муници-
пальными образованиями,
первичными ветеранскими
организациями он системати-
чески проводит обследование
условий жизни ветеранов и их
семей и по его результатам
оказывает соответствующую
помощь. В 2006 году оказана
адресная помощь особо нуж-
дающимся пенсионерам на
сумму более 100 тысяч рублей,
на приобретение лекарств,
дров, ремонт жилья израсходо-
вано 875 тысяч рублей, выде-
ленных из областного бюдже-
та. Значительные средства зат-
рачены из районного бюджета.
Более ощутимой, целенаправ-
ленной стала помощь спонсо-
ров нуждающимся пожилым
людям.

Значительную работу прово-
дит по надомному обслужива-
нию пенсионеров Центр соци-
ального обслуживания. В райо-
не действует дом ветеранов в
Устюжне на 38 человек, дом-ин-
тернат для одиноких и преста-

релых в деревне Ярцево для 32
человек, койки сестринского ухо-
да в Устюженской ЦРБ, Желябов-
ской и Растороповской участко-
вых больницах на 65 мест, 310 че-
ловек за восемь месяцев текуще-
го года воспользовались услуга-
ми дневного пребывания при
Центре социального обслужива-
ния. К сожалению, их возможно-
стей для обслуживания всех нуж-
дающихся недостаточно. Поэто-
му приходится оказывать старым
людям помощь на дому. Ее полу-
чают 55 человек.

Немало просьб поступает в
районный совет, управление со-

циального обслуживания по
жилищным проблемам. Пыта-
емся оказывать помощь в их
решении. Но возможности
наши невелики. За первое по-
лугодие минувшего года уда-
лось отремонтировать 32 квар-
тиры и дома. Выделен лес на
строительство и ремонт жилья
31 семье.

Для оказания услуг ветера-
нам действует социальное так-
си. Многие из них пользуются
талонами на бесплатное обслу-
живание в муниципальной
бане, парикмахерской. По-
сильную помощь в рамках це-
левой программы «Забота»
оказывают пожилым людям
сельские поселения.

В нашем районе сельское
поселение Ванское включено в
областной пилотный проект
«Развитие социального потен-
циала сельских поселений на
2006-2007 годы». В него вхо-
дят и мероприятия по оказа-
нию социальной помощи вете-
ранам, вовлечению их в актив-
ную работу по социально-эко-
номическому развитию посе-
ления. Наработанный здесь
опыт постараемся изучить и
использовать в реализации
районной программы «Забо-
та».

Закончился 2007 год. В нем
сделаны первые шаги по вы-
полнению мероприятий, пре-
дусмотренных в районной це-
левой программе. Районный
совет взыскательно подведет
итоги проведенной работы,
проанализирует их, наметит
конкретные меры по устране-
нию недостатков и просчетов.
В этом существенную помощь
нам окажет постановление
президиума областного совета
ветеранов, которое он принял
по отчету нашего районного
совета по выполнению целевой
программы «Забота».

Иван ШОРОХОВ,
председатель

Устюженского районного
совета ветеранов.

В середине декабря состо-
ялась встреча председателей
ветеранских организаций,
школ, средних учебных заведе-
ний, учреждений культуры с ру-
ководителями молодежных
организаций. Спустя несколь-
ко дней с представителями мо-
лодежных объединений встре-
тились председатели ветеран-
ских организаций промышлен-
ности, транспорта, проектных
институтов, торговли и других
структур. Речь на них шла о вза-
имодействии в работе по пат-
риотическому воспитанию мо-
лодежи. Поставлена цель - об-
меняться опытом и на его осно-
ве сосредоточить внимание на
нерешенных проблемных воп-
росах, а их, к сожалению, еще
немало.

Известно, что во все време-
на молодежь воспитывалась на
традициях старших поколений.
Без знания своих родовых кор-
ней, прошлого Родины невоз-
можно построить достойное
настоящее и будущее.

Ветераны обеспокоены, что
воспитание подрастающего
поколения тормозит фальси-
фикация истории нашей стра-
ны, армии, Великой Отече-
ственной войны. В таких усло-
виях непросто влиять на моло-
дежь, но когда ветеранский ак-
тив и руководители молодеж-
ных объединений работают в
деловом контакте, тесном вза-
имодействии, то проблемы ре-
шаются.

Во время первой встречи
представители старшего поко-
ления на личном примере, че-
рез различные формы и мето-
ды идейного воздействия пока-
зывали, как в свое время реша-

ли и как сейчас решают главную
задачу - донести свои жизнен-
ные убеждения до молодежи, за-
рядить их своей энергией, верой
и надеждой. Очень убедительно
об этом говорили Г.А.Савина,
Н.Н.Репина, Ж.Н.Ровнякова,
И.Н.Маринова, Л.С.Лагутин,
С.А.Львовская, Л.И.Мушников и
другие участники встречи.

Не приходится доказывать,
что молодежное движение в пос-
леднее время изменилось, оно
живет и развивается несколько
по-другому - в виде объедине-
ний, клубов, советов, которые
отражают интересы молодых. В
основе их деятельности заложе-
ны патриотизм, любовь к Роди-
не, готовность ее защищать,
воспитание трудолюбия, уваже-
ния к памяти своих предков, к
истории страны.

Но, к сожалению, среди неко-
торой части молодежи получили
распространение пьянство, ху-
лиганство, нередки факты нар-
комании, проституции, кримина-
ла. Такое положение серьезно
беспокоит молодежный актив.

Эта озабоченность звучала в
выступлениях молодежных руко-
водителей: А.Воронина из Воло-
годского государственного пе-
дагогического университета,
С.Днеченко из института права и
экономики, А.Тремасова из го-
родского молодежного центра,
который представлял и моло-
дежную палату городской Думы,
а также консультанта комитета
по делам молодежи областного
Правительства С.Трифонова и
других.

На второй встрече эмоцио-
нально, убедительно выступили
руководитель регионального от-
деления общероссийской обще-

ственной организации «Моло-
дая гвардия» партии «Единая
Россия» Юлия Балашова, руко-
водитель молодежного совета
областной Федерации профсо-
юзов Джанна Трухина, руково-
дитель городской обществен-
ной молодежной организации
«Поисковый отряд» Иван Дья-
ков и другие представители
молодежных организаций.

Ценные предложения по
улучшению совместной дея-
тельности ветеранских и моло-
дежных организаций высказа-
ли ветераны В.В.Круглов,
А.А.Брызгалов, С.В.Кутюмов,
В.С.Тхаржевский, Т.В.Мясни-
кова, В.Н.Субботина, Н.Н.Жо-
гова. Они выразили обеспоко-
енность тем, что до сих пор нет
утвержденной городской про-
граммы реализации поста-
новления Правительства РФ
«О патриотическом воспитании
граждан РФ на 2006-2010 гг.».
После этого не приходится
удивляться, что даже среди мо-
лодежных организаций вузов
нет единства действий.

В результате откровенного,
взыскательного обсуждения на
этих встречах проблем моло-
дежного движения было приня-
то решение обратиться в адми-
нистрацию города с предложе-
нием о создании в городе са-
мостоятельной структурной
организации по делам молоде-
жи, а также городского коорди-
национного совета по взаимо-
действию молодежных и вете-
ранских организаций по воспи-
танию молодежи и разработке
единой городской программы
для работы с нею.

Молодежь беспокоит тот
факт, что нет настоящего госу-
дарственного регулирования в
подготовке кадров и трудоуст-
ройстве выпускников высших и
средних учебных заведений.
Резкая критика прозвучала в
адрес телевидения, которое
транслирует передачи, кото-
рые калечат душу, развращают
молодых.

Участники этих нерядовых
совещаний высказали пожела-
ние, чтобы такие встречи про-
водились не от случая к случаю,
а постоянно. Это поможет эф-
фективно и целенаправленно
решать проблемы патриоти-
ческого воспитания молодежи.

Сложности работы всех ве-

теранских хоров общеизвест-

ны, не обходят они стороной и

этот коллектив: покидают хор

опытные певцы - сказывается

груз лет, перестает быть по-

слушным голос, мешают жиз-

ненные обстоятельства... И

все-таки хор работников про-

свещения сохраняет доста-

точно стабильный состав, ник-

то не уходит из него без вес-

ких причин. В хоре бывших

учителей, может быть, в более

высокой степени проявляется

и особое, интеллигентное чув-

ство уважения друг к другу,

взаимного внимания и забо-

ты.

Мне довелось познако-

миться и не спеша пообщать-

ся с некоторыми его участни-

ками. Мы просто сели в кру-

жок и поначалу никак не мог-

ли «войти в тему» - говорили о

жизни, вспоминали общих

знакомых и старую Вологду. И

вдруг единственный в нашей

компании мужчина - М.Г.Агра-

фенин неожиданно вспомнил,

как в 1977 году его, 26-летне-

го руководителя детского ба-

янного кружка, попросили по-

играть на вечере ветеранов.

Он откровенно признался:

«Они показались мне такими

старыми, и я поразился тому,

что ветераны, как дети, игра-

ли в ручеек, плясали кад-

риль...» Сейчас М.Г.Аграфе-

нин с улыбкой вспоминает

свою первую встречу с кол-

лективом, которому в даль-

нейшем посвятил тридцать

лет творчества. Теперь он по-

нимает, что нужно было само-

му многое пережить и пере-

чувствовать, заметно «помуд-

реть», чтобы объективно су-

дить об этом явлении, которое

можно назвать ветеранским

хоровым движением.

Хор работников просвеще-

ния - один из многих подобных

коллективов нашего города. В

нем поют бывшие учителя и

сами признаются в том, что хор

нередко заменяет им семью,

избавляет от чувства одиноче-

ства, собственной ненужности,

заставляет спешить на репети-

цию. Как и во всех хорах, здесь

непременно отпразднуют день

рождения участника, особенно

юбилейный, поделятся рецеп-

тами здоровья и секретами са-

доводства. Бывает, что чело-

век находит в хоре понимаю-

щего собеседника и более глу-

боко открывает ему душу...

Все как у всех. И так же, как

участник любого хора нашего

города, каждый певец этого

коллектива испытывает неизъ-

яснимую радость от возмож-

ности выйти на сцену и поде-

литься своим искусством с

другими людьми. В процессе

творческой работы хор созда-

ет музыкально-литературные

программы и выступает с ними

в самых «необласканных» офи-

циальной эстрадой местах: се-

лах Новленское, Васильев-

ское, Огарково, Майское, Ана-

ньино, домах-интернатах, шко-

лах и детских садах. Причем

все это благотворительные

концерты. С особым успехом

проходят программы из песен

Великой Отечественной вой-

ны. Есть в хоре и любимая пес-

ня о Вологде, сочиненная ком-

п о з и т о р о м - п е д а г о г о м

И.А.Белковым. Концертные

программы разнообразят и

обогащают солисты З.П.Мар-

чук, А.П.Лукашук, А.В.Кожи-

ченкова, Н.Н.Комарова, во-

кальные ансамбли, художе-

ственное слово в исполнении

Э.И.Марьинской и Н.И.Нови-

ковой.

Элла КИРИЛЛОВА,
заслуженный работник

культуры РФ.

Требовалось значитель-
ное количество рабочих.
Пришлось прибегнуть к
услугам службы оргнабо-
ра. Именно в это время
приехала на эту не очень-
то престижную стройку
Галина Пенькова из Вол-
гограда. Грамотная, ини-
циативная, энергичная
молодая женщина при-
влекла к себе внимание
руководства завода, и ско-
ро ей предложили возгла-
вить отдел кадров пред-
приятия.

На этой непростой ра-
боте ярко проявились ее
организаторские, воле-
вые качества, умение ис-
пользовать возможнос-
ти, потенциал кадров.
Она лично знала каждо-
го работника, умела най-
ти подход к любому. Ее

авторитет был неоспо-
рим.

Галина Ивановна воз-
главляла службу кадров
более 20 лет. В 1994 году
вышла на заслуженный
отдых и почти сразу же в
составе инициативной
группы обратилась к
председателю городского
совета ветеранов А.М.
Шехтману с предложени-
ем создать на заводе вете-
ранскую организацию.
Согласие было получено.
На организационном со-
брании Г.И.Пенькову из-
брали председателем сове-
та.

Сейчас в ветеранской
организации завода, кото-
рый после провала про-
граммы мелиорации был
перепрофилирован на
производство кирпича и

получил название «Сокол-
стрем», около 120 чело-
век. Четырнадцатый год
его бессменно возглавля-
ет Галина Ивановна. У нее
надежные, активные по-
мощники: Е.Д.Киселева,
Т.П.Савватина, В.А.Пав-
лова, М.Н.Чистякова.

Члены совета чутко,
внимательно, заботливо от-
носятся к каждому ветера-
ну, стараются помочь им в
решении возникающих
проблем. При этом они
опираются на поддержку
руководства завода.
Именно на основе их вза-
имодействия было приня-
то решение о введении на
предприятии звания «Ве-
теран завода». Пожилым
людям, удостоенным это-
го звания, производится
доплата к пенсии в сумме
ста рублей. Пусть сумма
и небольшая, но она сви-
детельствует о заботе и
уважении к заслуженным
людям. И они благодарны
исполнительному дирек-
тору завода Павлу Вален-
тиновичу Шалымову, ко-
торый оказывает бывшим
работникам материаль-

ЗАБОТА

Под постоянным
контролем

За последние три десятка лет население нашего

района сократилось на четверть и составляет

сейчас немногим более 20 тысяч человек.

Особенно большой урон понесли сельские

поселения. При этом доля людей пенсионного

возраста не уменьшается. Во многих населенных

пунктах остались одни старики. При такой

демографической ситуации программа «Забота»

не только не теряет своей значимости,

а становится еще более актуальной,

востребованной, приобретает целевой характер.

Иван ШОРОХОВ
уделяет большое внимание
программе «Забота».
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ПАТРИОТИЧЕСКОЕ ВОСПИТАНИЕ

Взаимодействие -
ключ к успеху

Вологодский городской совет ветеранов ведет

целенаправленную работу по выполнению

постановления Правительства РФ

«О патриотическом воспитании граждан РФ

на 2006-2010 гг.», используя разнообразные

формы и методы. Это и встречи с ветеранским

активом, и семинарские занятия

с председателями совета ветеранских

организаций, «круглые столы» и другие

мероприятия. О некоторых из них рассказывает

заместитель председателя городского совета

ветеранов Г.А.ВЕДЕНИНА.

ПОЗДРАВЛЯЕМ

НОВЫЙ
ПРЕДСЕДАТЕЛЬ

В коллективе ЗАО «Воло-
годский мясокомбинат» боль-
шим авторитетом пользуется
Екатерина Петровна Шукши-
на. Она отдала этому пред-
приятию 23 года, работая в
колбасном цехе. За добросо-
вестный труд удостоена ме-
дали «Ветеран труда». Не раз
выходила победителем в со-
ревновании.

Учитывая ее заслуги, авто-
ритет и активную жизненную
позицию, ветераны предпри-
ятия избрали ее председате-
лем совета своей первичной
организации и выразили на-
дежду, что она оправдает их
доверие.

В добрый путь, Екатерина
Петровна!

Александр РАЕВСКИЙ,
член общественной

редакции
«Голос ветерана».

ТВОРЧЕСТВО

Хор ветеранов педагогического труда.

ЖЕНЩИНЫ, КОТОРЫЕ ПОЮТ
Ветеранский хор работников просвещения

существует 35 лет, из них 17 им руководит

Светлана Анатольевна Большакова. Немало

творческих сил внесли в становление и развитие

хора баянисты-концертмейстеры М.Г.Аграфенин

и Л.А.Голубцов. Истинными патриотами

и старожилами коллектива по праву могли бы

назвать себя десятки певцов-любителей, среди

которых Л.И.Кресцова, А.Н.Шанькова,

Н.И.Новикова, Т.В.Белкова, Т.Н.Лагинменская,

В.К.Широкова, В.А.Барчук, Р.А.Мухина и староста

коллектива Н.В.Спасская.

ную помощь и моральную
поддержку.

Ветеранская организа-
ция постоянно участвует
в общественной работе, в
патриотическом воспита-
нии молодежи. Убеди-
тельным свидетельством
этого стало активное уча-
стие ветеранов в подготов-
ке и проведении выборов
в Государственную Думу.

Не оставляют без внима-
ния Г.И.Пенькова и члены
совета выполнение про-
граммы «Подворье». При-
мер в этом показывает
член совета Т.П.Савватина.
Ее подворье стало одним из
лучших в микрорайоне.

Деятельное участие
Г.И.Пенькова принимает
в работе районного сове-
та ветеранов, членом ко-
торого она является. Лю-
бое поручение выполняет
аккуратно, с творческим
подходом. «Главное для
нас, пожилых людей, -
уверяет Галина Ивановна,
- сердцем не стареть!»

Валентин БАБАЕВ,
член Сокольского
районного совета

ветеранов.

ЧЕЛОВЕК И ЕГО ДЕЛО

Главное - сердцем не стареть
Около сорока лет назад в нашей области началась

реализация программы мелиорации земель

Нечерноземья. Особенно большие объемы работ

предусматривались по строительству закрытого

дренажа. На окраине Сокола, вблизи

от разведанных залежей глины, началось

строительство крупного завода для производства

керамических дренажных труб.
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